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ТЕБЕ, ПАРТИЯ, ВДОХНОВЕННЫЙ ТРУД
(С собрания районного партактива)

«Претворим в жизнь реше
ния XXIII съезда КПСС!»— 

лш<ой лозунг, вывешенный у 
И в / да во Дворец культуры нм. 

В. И. Ленина, встретил участ
ников собрания районного п ар
тийного актива 21 апреля. Сек
ретари партийных организаций, 
руководители предприятий, ор
ганизаций, колхозов и совхоза 
собрались вместе, чтобы обсу
дить вопрос об итогах работы 
XXIII съезда КПСС, внести 
свои предложения, сосредото
чить свое внимание на неис
пользованных резервах и воз
можностях.

Н а трибуне первый секретарь 
райкома КПСС В. В. Ермаков. 
Он выступает с докладом «Об 
итогах съезда КПСС и задачам 
районной партийной организа
ции»..

Докладчик говорит о между- 
' одном значении XXIII съез- 
партии, останавливается на 

итогах работы трудящихся на
шего района за прошедшую се
милетку. Он отмечает, что рай
онная партийная организация 
провела определенную работу 
по мобилизации работников 
промышленности и сельского 
хозяйства на успешное выпол
нение поставленных партией 
задач.

Докладчик отмечает, что тру
дящиеся нашего района актив
но вступили в новую пятилет
ку. На предприятиях, в колхо
зах и совхозе все шире разго
рается социалистическое сорев
нование за  подъем экономики 
каждого хозяйства. Многие кол
лективы успешно выполнили 
обязательства, взятые в честь 
XXIII съезда КПСС, и сейчас 
трудятся творчески. Труженики 
полей и ферм досрочно выпол
нили квартальный план по про
изводству и продаже продук
тов животноводства.

— Успехи есть,— говррит В. В. 
Ермаков,— но довольствовать
ся достигнутым нельзя. Многие 
колхозы и совхоз получают 
низкие урожаи, высока себе
стоимость животноводческой 
продукции. Немало предстоит 
сделать по механизации трудо
емких процессов в животновод
стве, по улучшению использо
вания техники.. Необходимо, 
чтобы в каж дом хозяйстве бы
ла хорошо поставлена экономи
ческая работа, чтобы осущест
влялся хозяйственный расчет и 
придавалось большое, значение 
материальным и моральным, 
стимулам.

В области промышленности 
тоже много неиспользованных 
резервов, нерешенных вопро
сов. Партийным, профсоюзным

организациям, хозяйственным 
руководителям следует сосредо
точить главное внимание на по
вышении рентабельности пред
приятий, на соблюдении стро
жайшего режима экономики.

В. В. Ермаков заостряет вни
мание на организационно-пар
тийной и идеологической р а 
боте. Он отмечает, что успеш
ное решение задач хозяйствен
ного и культурного строитель
ства требует высокого уровня 
организаторской ц идеологичес
кой работы в массах, полити
ческой зрелости руководящих 
кадров. Важным звеном идео
логической работы является 
пропаганда марксизма-лени
низма,- глубокое изучение ма
териалов XXIII съезда КПСС.

После доклада слово взял 
секретарь партбюро завода №7 
стройматериалов Б. И. Игонин.

— Коллектив нашего завода, 
— говорит он,— внимательно 
следил за работой партийного 
форума. В честь съезда были 
взяты обязательства, которые 
успешно выполнены. Однако, 
вступив в новую пятилетку, мы 
должны устранить ряд недос
татков. Во-первых, преодолеть 
отставание по выпуску сили
катного кирпича, во-вторых, 
улучшить качество выпускае
мой продукции. 'По вопросу 
улучшения качества продукции 
был проведен семинар. Партий
ная организация завода уделит 
этому вопросу еще . большее 
внимание и разрешит его до 
конца.

— Труженики села единодуш
но одобряют решения XXIII 
съезда КПСС,— говорит началь
ник производственного управ
ления сельского хозяйства С. И. 
Тягин.— На заботу партии они 
отвечают делом и успешно бе
рут рубежи первого года пяти
летки: настойчиво борются за 
увеличение продуктов животно
водства, за высокий урожай. 
Большинство хозяйств района 
организованно ведут весенний 
сев и переводят с к о т 'н а  паст
бищное содержание.

Директор судостроительного 
завода G. П. Волков отмечает, 
что XXIII съезд поставил пе
ред коллективом предприятия

большие задачи. Завод должен 
увеличить объем валовой про
дукции к 1970-му году в два 
раза. И в этом большую роль 
должны сыграть механизация и 
автоматизация производствен
ных процессов, улучшение ор
ганизации управления произ
водством. В настоящее время 
принимаются меры по улучше
нию организации труда и м а 
териальной заинтересованности 
рабочих, обновлению техничес
кого оборудования, по улучше
нию экономической учебы.

— В канун работы XXIII съез
да КПСС у нас проходило об
щее собрание членов артели,— 
говорит председатель Поздня
ковского колхоза А. А. Мичу
рин.— Колхозники единодушно 
одобрили мероприятия партии 
и правительства по дальней
шему подъему сельского хо
зяйства и наметили свои рубе
жи. Обязательства успешно 
претворяются в жизнь. Колхоз
ники настойчиво борются за по
лучение высокого урож ая . В 
колхозе начались полевые ра
боты. Все озимые культуры 
подкормлены. Н а каждый гек
тар внесено по 3 центнера ми
неральных удобрений. Есть га
рантия, что урожай будет не
плохим. На днях колхоз орга
низованно начнет сев яровых.

В прениях по докладу т а к 
же выступили секретарь райко
ма комсомола А. П. Тюрин, 
секретарь парткома судострои
тельного завода А .И . Смирнов, 
директор профессионально-тех
нического училища № 8 Е. А. 
Васютенко, секретарь парткома 
совхоза «Кулебакский» С. И. 
Шаш аев, зав. орготделом обко
ма КПСС Б. П. Орлов.

Участники собрания тепло 
встретили выступление делега
та XXIII съезда КПСС И. А. 
Мочалова, который поделилоя 
своими впечатлениями о работе 
партийного форума.

В резолюции, единодушно 
принятой, участники собра
ния актива горячо одобрили 
решения XXIII Съезда КПСС, 
заверили партию, что они при
лож ат  все силы для выполне
ния ее грандиозных планов.

Памяти великого вождя 
революции

Трудящиеся района широко отметили 96-ю годовщину со 
дня рождения великого вождя и учителя мирового пролета
риата, основателя Коммунистической партии и организатора 
советского государства В. И. Ленина.

На предприятиях, в колхозах, в учреждениях, в учебных 
заведениях состоялись собрания работающих и учащихся 
школ, посвященные памяти В. И. Ленина.

Ленинские дни в районе

Т о р ж е с т в е н н о е  з а с е д а н и е
22 апреля во Дворце культуры имени В. И. Ленина 

состоялось торжественное заседание, посвященное 96-й 
годовщине со дня рождения В. И. Ленина.

С докладом о жизни и деятельности великого вож
дя революции выступил секретарь райкома КПСС 
Н А. Беднов.

Участников торжественного заседания приветство
вали пионеры Саваслейской средней школы. Они под
готовили хороший содержательный литературно-худо
жественный монтаж, посвященный памяти Владимира 
Ильича Ленина.

После заседания силами учащихся Саваслейской 
школы был дан  концерт.

Л. Павлова.

ЛЕНИН—ВСЕГДА С ТОБОЙ
22 апреля городская площадь 

наполнилась звуками горнов и 
барабанов. Пионеры пришли к 
памятнику Ильича на торжест
венный слет.

Дружины школ возлагают к 
подножию памятника цветы. 
Белые, нежно-розовые, ярко- 
красные... Весеннее улыбающе
еся солнце, развевающийся ку
мач, звуки Интернационала— 
все это вносит волнующую тор
жественность.

И пионеры волнуются. Вол
нуются и только что принятые 
в пионеры октябрята, да и ве
тераны пионерии не могут 
скрыть этого.

Славную гвардию юных при
ветствует первый секретарь 
райкома ВЛКСМ т. Тюрин 
А. П. Он поздравляет ленинцев 
с 96-летием славной даты и

призывает свято хранить ле
нинские традиции.

Затем слово берет старейший 
член пионерской организации 
Иван Петрович Столяров, кото
рый призывает ребят учиться 
и жить по-ленински.

Под звуки оркестра Почет
ными грамотами РК ВЛКСМ  
награждаются достойные пио
неры города. В их числе Обу
хова Лена, Богатов Вштя, Но
вик Наташа, танцевальный кол 
лектив школы № 1.

Пионеры заверяют, что их 
сердца всегда с Ильичем.
Над площадью льется «...Клич 

пионеров—всегда готов!..» Это 
звучит песня пионеров.

И гранитный Ильич, словно 
живой, приветствует вновь при
нятых 160 пионеров, указыва
ет юному поколению своей ру
кой путь в светлое будущее.

В. ЕРУЗДЕВ.

СЕВ И Д Е Т  

С аж аем  картофель
Недавно коллектив Савас- 

лейского отделения совхоза 
«Кулебакский» приступил к по
садке раннего картофеля. П о
садка ведется под конный плуг. 
Эту работу добросовестно вы
полняют П. И. Глебов, И. И. 
Королев, А. И. Мокрова, Т. И. 
Рукавишникова и другие. Бес

перебойную доставку семян 
картофеля осуществляют Е. А. 
Кострова и М. С. Облетов.

Ежедневно рабочие садят по 
0,5 гектара. Но скоро темпы по
садки ускорятся. На днях трак
торист И. Н. Тряпицын выведет 
в поле картофелесажалку.

В. Хвалев.

Дорожат весенней минутой

ОТ К У Л ЕВА НСНОН ОКР УШ И 011 
/ /  а В И РА ТЕЛ В II  ОЙ НОМ 11С С В И

Окруж ная избирательная ко
миссия по Кулебакскому изби
рательному округу № 160 по
мещается по адресу: г. Кулеба- 

ки, улица Бутова, дом № 120,

горком КПСС, комната 3. те
лефон 0-17, 0-14.

А. СОКОЛОВ,
председатель окружной изби

рательной комиссии.

В Ефановском колхозе идет 
сев рцнних зерновых культур. 
На сегодня посеяно 100 гекта
ров овса, 25 гектаров горохо
овсяной смеси на зеленый корм 
и 5 гектаров гороха.

Надо дорожить весенней ми
нутой, поэтому правление сель
хозартели на период весенне
го сева организовало двух
сменную работу тракторов. 
Хорошо трудятся и качествен
но готовят почву трактористы 
тт. Мареев В. М. и Сорокин 
Г. В. Они знают, что от каче

ственной обработки почвы во 
многом зависит урожайность 
всех яровых культур.

За  получение высокого уро
ж а я  в этом колхозе борются 
не только механизаторы, но и 
полеводческие бригады. П оле
воды разбрасывают удобрения, 
своевременно подвозят про
травленные семена.

Коллектив бригады, вклю
чившись в предмайское сорев
нование, полон решимости ка
чественно и в срок провести 
весенний сев. А. Казанцев.



Три тысячи точных
ударов

В обойном цехе Ефановско- 
го деревообрабатывающего з а 
вода работает немало женщин, 
замечательных тружениц про
изводства.

К ним по праву можно от
нести Марию Николаевну Бо
былеву. Она бригадир обой
щиков сундука.

На первый взгляд кажется, 
что работа эта не требует осо
бых знаний. Весь инструмент 
людей этой профессии: моло
ток и наколюшка (шило). Р а 
ботница накладывает на стен
ки сундука ровные полоски ж е 
сти, делает наколюшкой отвер

стие для гвоздя, удар молот
ком, и полоса жести крепко 
прихвачена. Так  раз за разом 
— и сундук обит.

Но если внимательно прис
мотреться к работе этих ж ен
щин, становится ясно, что про
фессия не так уж  проста. Что
бы правильно и быстро выпол
нить все операции по обивке 
сундука, необходимы большой 
опыт и сноровка, точный глаз.

Д л я  обработки одного сун
дука, например, идет свыше пя
тисот семнадцатимиллиметро
вых гвоздей. Пятьсот-шестьсот 
точных ударов производит р а 
ботница, чтобы обить один сун
дук, а их обрабатывает опыт
ная обойщица в смену пять 
штук. Следовательно, за это 
время она производит около 
трех тысяч ударов молотком, 
причем полосовая жесть долж 
на быть точно закреплена в по
ложенных местах.

...Дробно стучат в цехе мо
лотки обойщиц, один за другим 
выходят из-под умелых рук 
прочные сундуки. ■

Отлично трудится в дни пред
майского соревнования бригада 
Марии Николаевны Бобылевой.

Г. Хомяков.
На снимке: М. Н. Бобылева.

Фото Л. Леонидова.

У Б Ы Т К И .  О Т Ч Е Г О ?

ВПЕРЕДИ МОЛОДЕЖЬ
Комсомольцы пятого цеха с у - ! 

достроительного завода приня-j 
ли обязательство встретить 
международный п р а з д н и к  
1 Мая высокими производст
венными показателями. План 
апреля они решили завершить 
досрочно, к 29 апреля. На оче
редном заседании бюро комсо-: 
мольской организации утверж
дено положение о социалисти
ческом соревновании за лучшие ' 
результаты в труде по каждой 
профессии.

На днях были подведены ито- [ 
ги соревнования за март. Пер
вое место среди токарей н аш е-; 
го цеха занял комсомолец Ва
лерий Подопригорин, выпол-! 
пивший план на 240 процентов. 
Одновременно он является луч-

шим спортсменом цеха.
Среди фрезеровщиков первое 

место в соревновании занял 
комсомолец Вячеслав Лукин. 
Месячное задание он выполнил 
на 137 процентов. Отлично по
трудился молодой слесарь Вла
димир Кондрашов. Месячное 
задание он выполнил на 248 
процентов и занял в цехе пер
вое место. На славу поработа
ли и многие другие молодые 
рабочие. Фрезеровщица Г. Ко
ноплева, слесарь Н. Храмов, 
токарь А. Левин являются не 
только хорошими производст
венниками, но и показывают 
хороший пример в быту, учебе.

И. РЫБАКОВ, 
секретарь комсомольского 

бюро цеха № 5.

ЗЕЛЕНЫЙ НАРЯД—СЕЛУ
Великий преобразователь 

природы И. В. Мичурин писал: 
«Наша страна должна быть и 
внешне самой красивой в ми
ре». После Октябрьской социа
листической революции прои
зошли коренные преобразова
ния не только в городах, но и 
селах. Однако в вопросах бла
гоустройства, озеленения ряда 
населенных пунктов многое еще 
не решено. Это могло бы быть 
решено при участии самих тру
дящихся.

Поэтому в связи с приближе
нием 50-летия Советской влас
ти сельскому активу, партий
ным и комсомольским организа 
циям следует подумать, как 
сделать свое село красивым. 
Депутаты Б-Окуловского сель
совета недавно обратились ко 
всем жителям села с таким 
призывом:
. «Оденем свои улицы в зеле

ный наряд. Посадим у каждого

ПРИОКСКАЯ ПРАВДА
2 стр. 24 апреля 1966 г.

I дома декоративные деревья и 
кустарники. Приведем в поря
док палисадники, сделаем каж

дый двор уютным и чистым. 
Благоустроим и озеленим тер
ритории вокруг общественных 
предприятий и учреждений. Ор
ганизуем соревнование за луч
шее санитарное состояние села 
между улицами».

Некоторые жители села горя
чо откликнулись на призыв ак
тива. Уже сейчас готовят са
женцы, убирают территорию 
своих дворов. Они полны реши
мости знаменательную дату— 
50-летие Великого Октября— 
встретить не только высокими 
трудовыми делами, но и высо-» 
кой культурой внешнего обли- * 
ка родного села. По этому воп-! 
росу 26 апреля проводится сес- : 
сия сельского Совета, где бу- j 
дет принято конкретное реш е-! 
ние о развертывании соревно-1 
вания за благоустройство и озе -!  
ленение дворов и улиц.

, А. БАТАНИНА,
?- f  зав. Б-Окуловской |  
! Ч j  библиотекой.

В прошлом году совхоз «Ку- 
лебакский» сработал убыточ
но. Убытки составили 457 ты
сяч рублей.

В чем дело? Анализируя 
положение дел в хозяйстве, 
бюро райкома КПСС пришло 
к выводу, что партийная орга
низация совхоза не сумела по- 
настоящему мобилизовать жи
вотноводов, полеводов и меха
низаторов на выполнение ре
шений мартовского Пленума 
ЦК КПСС. А главная ошибка 
партийной организации и ад
министрации совхоза состояла 
в том, что они мало интересо
вались состоянием экономичес
кой работы в хозяйстве.

Руководители совхоза рабо 
тали по старинке, не вникая 
глубоко в экономику хозяйст
ва. Оттого ни одна отрасль 
совхозного производства не да
ла прибыли.

Возьмем растениеводство. Оно 
убыточно, так как себестои
мость продукции очень высо
кая, выше, чем в других хо
зяйствах. Приведем сравни
тельные данные. Себестоимость 
одного центнера зерна в сов
хозе составила 14 -рублей 09 
копеек, тогда как в Б-Оку- 
ловском колхозе она вырази
лась в 4 рубля 75 копеек. Каж
дый центнер картофеля обо
шелся совхозу в 5 рублей 28 
копеек, а Угольновскому кол
хозу—в 1 рубль 98 копеек. 
Разница получается огромная.

Руководителям совхоза, в 
частности главному агроному 
т. Авдееву, следовало бы по
учиться у больше-окуловцев и 
угольновцев, как вести дело. А 
поучиться у них есть чему. 
Агроном Б-Окуловского колхо
за Н. И. Шамшин постоянно 
внедряет в производство пере
довые приемы агротехники, 
как, например, посев семена
ми первого и второго класса. 
Причем только сортовыми. 
Уже не первый год Н. И. 
Шамшин применяет химичес
кую прополку посевов и полу
чает хорошие результаты. В 
хозяйстве по инициативе агро 
нома осваиваются севооборо
ты.

Побольше бы инициативы 
следовало проявлять и специ
алистам совхоза. Главный аг
роном т. Авдеев и плановик- 
экономист т. Сорокина знают 
цену сортовым семенам, гер
бицидам, севооборотам, ком- 
постам и многолетним травам 
но в свое дело не вносят но

вого. И что удивительно, они 
не прислушиваются к голосу 
руководителей среднего звена- 
Еще в октябре на районной 
экономической конференции уп
равляющий Натальинским отде 
лением Ф. М. Марков внес 
предложение заняться выра 
щиванием многолетних трав. 
Однако тт. Авдеев и Сорокина 
до сих пор не реагируют на 
его предложения. Не хотят 
бороться за дешевые корма, 
да и только.

Руководители совхоза не на
учились считать государствен
ную копейку. Из года в год хо
зяйство несет большие убытки 
от машинно-тракторного парка 
И пора бы из этого сделать 
вывод и принять меры. В пер
вую очередь следовало бы об-

.V ч  и с  I» 
х о з я й с т в о в а т ь

ратить внимание на качество 
ремонта техники и на органи
зацию труда механизаторов. 
Но главный инженер совхоза 
т. Майлат, видно, потерял чув
ство ответственности за пору
ченное дело. Поэтому техника 
в совхозе эксплуатировалась 
неправильно. Коэффициент ис
пользования тракторов в 1965 
году составил 47 процентов, а 
автомобилей—78 процентов. 
Перерасход средств на ремонт 
техники выразился в сумме 
39,4 тысячи рублей. Понятно, 
что при такой эксплуатации 
техники стоимость тракторных 
работ и себестоимость продук
ции растениеводства всегда 
будет высокой.

Преодолеть отставание в 
производстве кормов—главная 
задача коллектива совхоза. Не 
решив ее положительно, нель
зя добиться успеха и в живот
новодстве-

В хозяйстве еще низка про-^ 
дуктивность скота. И первая 
причина — недостаток и одно
образие кормов. Рацион корм
ления животных в зимнее вре
мя не был сбалансирован по 
белку. Поэтому надои и при
весы были низкими, а затраты 
кормов на единицу продукции 
высокими. Так, на производст
во одного центнера молока 
было затрачено 1,4 центнера 
кормовых единиц при плане 
1,2 центнера.

Вторая причина—плохая ор
ганизация пастьбы скота. Сов

хоз плохо использовал деше
вые пастбищные корма, плохо 
организовал нагул и откорм 
скота. Не случайно в прошлом 
году совхоз продал государст
ву 346 животных ниже сред
ней упитанности и 96 живот
ных тощей упитанности.

Низкая продуктивность ско
та и дорогие корма резко ска
зались на себестоимости мо
лока и мяса. Так, себестои
мость одного центнера моло
ка фактически составила 22 
рубля 83 копейки при плане 
13 рублей 07 копеек.

Себестоимость животновод
ческой продукции в совхозе 
высока и потому, что на фермах 
многие трудоемкие работы вы
полняются вручную. Доение 
коров механизировано всего на 
25 процентов, поение—и того 
меньше.' Приготовление кормов 
(дрожж евание) применяется 
только на одной ферме,

Итоги прошлого года^Рпа- 
чевны. Хозяйство понесло боль
шие убытки. Однако такое по
ложение не беспокоит руково
дителей совхоза и партийную 
организацию. Партком совхоза 
(секретарь парторганизации г. 
Шашаев) не держит в центре 
внимания вопросы экономичес
кой работы в хозяйстве. В ре
зультате экономический совет, 
возглавляемый бывшим дирек
тором совхоза т. Казаковым, 
работал слабо, а бюро эконо
мического анализа (руководи
тель т. Сорокина) к работе еще 
не приступило. И неудивитель
но, что до сих пор в хозяйстве 
не претворяются в жизнь реко
мендации первой экономичес
кой районной конференции^

Д о недавнего времени 
хозе проводилась экономичес 
кая учеба с кадрами среднего 
звена. Однако сейчас это цен
ное начинание заглохло. Уче
бу следует возобновить.

Совхоз может работать рен
табельно. Возможности у хо
зяйства неисчерпаемы, только 
их надо разумно использовать. 
А поэтому важнейшей задачей 
руководителей и специалистов 
хозяйства является изучение 
передового опыта и внедрение 
его в повседневную практику. 
Дирекции и парткому совхоза 
нужно разработать конкретные 
мероприятия, обеспечивающие 
рентабельную работу хозяйст
ва.

В. Погорелова, 
второй секретарь 
райкома КПСС.

Золотые р у к и
«Золотые руки»,—так говорят в ОКСе судо

строительного завода о плотнике Александре 
Васильевиче Смирнове. И это Справедливо- 
Действительно, Александр Васильевич в со
вершенстве владеет своей специальностью и 
все работы производит качественно. К тому 
же и нормы изо дня в день перевыполняет 
В среднем он ежедневно выполняет задание 
на 115-120 процентов. Сейчас, после ХХ1П 
с’езда, включившись в предмайское социали
стическое соревнование, Александр Василье
вич трудится с особым старанием.

На снимке: А. В. Смирнов за работой.
Фото J1. Леонидова.



ПОБЕДИТЕЛЕЙ ПОЗДРАВЛЯЕМ
На судостроительном заводе 

подведены итоги социалисти
ческого соревнования цехов, 
строительных организаций и 
производственных участков за 
март месяц. На расширенном 
заседании комитета профсою
зов с докладами выступили ди
ректор завода Волков С. П. 
и заместитель председателя 
завкома, председатель произ
водственно-массовой комиссии 
Любимов Г. И.

На заседании было отмече
но, что коллектив завода в 
марте месяце выполнил план 
по выпуску валовой продук
ции на 100,4 процента, по то
варной продукции—на 115,9 
процента. Не выполнено зада
ние по снижению себестоимо
сти выпускаемой продук
ции.
Был сделан анализ работы 
каждого цеха в отдельности, 
вскрыты недостатки в органи

зации труда‘“'и п^изводства.
Наилучших показателей в 

работе добились цехи № 6 и 
№ 5. Коллективу цеха № 6 
(начальник Кленов В. М., пред- 
цехкома Бандин В .В, секре
тарь партийной организации 
Мичурин Н. М.) третий раз в 
этом году присуждено первое 
место в соревновании и пере
ходящее Красное знамя зав
кома и заводоуправления. Зав
ком и дирекция отметили хо
рошую работу в марте меся 
це коллектива цеха № 5( на
чальник Языков А. Г., пред- 
цехкома Карбасов Г. X., сек
ретарь парторганизации Цеп- 
ляев И. Д .)

Среди строительных органи
заций первое место и перехо
дящее Красное знамя присуж
дено ремонтно-строительной 
группе (начальник Орлов Д . И., 
председатель цехкома Сасин
А. М.)

По вспомогательным цехам 
на первое место вышел кол
лектив транспортного цеха (на
чальник Виноградов В. П., 
председатель цехкома Востру- 
хов J1. И., секретарь парторга
низации Кондратьев В. Н.)

В марте месяце высокой 
производительной работы до
бились многие производствен
ные участки. Но особенно от
личился малярный участок це
ха № 6, где старшим масте
ром Клусов В. А. Производ
ственный план выполнен на 
105, 8 процента при штате ра
ботающих 84,6 процента. Про
изводительность труда повы
шена на 25 процентов. Кол
лективу малярного участка 
присуждено первое место в со
ревновании и переходящее 
Красное знамя завкома и за
водоуправления.

Ф. Шмельков.

НЕ Л Ю Б И Т Ь  НЕЛЬЗЯ

Ударники труда

В трудовых успехах рационали
заторов Навашинского судострои
тельного завода, успешно выпол
нивших свои обязательства в 
честь XXIII съезда КПСС, нема
лая заслуга принадлежит коллект 
тнву достроечно-малярного цеха 
(бывший цех № 7). План III 
квартала 1966 года.по экономии 
рационализаторы этого цеха вы
полнили на 300 процентов. Сов
местным решением администра
ции, комиссии завкома и смотро
вой комиссии коллективу достро- 
ечников присвоено звание «Луч
ший цех по рационализаторской 1 
работе за первый квартал» и вру
чена денежная премия в сумме 
100 рублей.

Большую организаторскую ра
боту в цехе ведет исполнитель по 
рационализации технолог Иван 
Иванович Бобров. Работу эту он 
ведет не первый год. Его стара
ниями в красном уголке цеха 
оформлен «Уголок рационализа
тора», где показываются лучшие 
люди творческой мысли, итоги 
по рационализации, вывешен 
«Темник узких мест», над кото
рым следует думать и работать 
коллективу.

Как исполнитель по рациона
лизации, Иван Иванович аккура
тен, дисциплинирован. Кроме то
го, сам он является активным ра 
ционализатором. Им подано не
сколько рацпредложений. Только 
одно из дшх—производить изоля
цию световых фонарей машинно
котельного отделения речных су
дов экспанзитом вместо пробко
вой к р о тки —дало экономический 
эффект около 5 тысяч рублей.

И. И. Бобров ведет и другую 
общественную работу. Он—замес
титель секретаря партийного бю
ро цеха, председатель цеховой 
группы народного контроля, член 
заводского совета ВОИР.

В прошлом году коллектив ра
ционализаторов цеха добился 
лучших показателей в конкурсе- 
эстафете «Молодой рационализа
тор». И во всех хороших делах 
рационализаторов достроечно-ма
лярного цеха имеется большая 
доля труда технолога Ивана Ива
новича Боброва.

М. ГУНДОРОВ.
На снимке: И. И. БОБРОВ.

Фото А. Дроздова.

iVlnoro замечательных людей 
в коллективе кузнечно - прес
сового цеха судостроительного 
завода. Это помогает выпол
нять план, добиваться успехов 
в работе. Таких людей з а м е 
чают, учатся у них высокой 
производительности.

Не только в цехе, но и на 
заводе знают кузнеца Нико
л ая  Павловича Ганюшкина, 
машиниста гидропресса Алек
сея Андреевича Шишкина, га
зорезчика М ихаила Ивановича

За высокие производствен-, 
ные показатели и добросовест- [ 
ный труд по итогам работы 
за первый квартал заводской 
комитет профсоюза судостро
ительного завода решил зане
сти в заводскую Книгу поче
та группу передовых рабочих 
цехов, № 6 и № 5. Среди них: 

сборщики Юденков Г. В.. 
Лазарев А. И., Кутьин В. И., 
маляр И г н а т ь е в  А. Ф.,

Кочеткова, машиниста молота 
Прасковью Васильевну Кочет
кову. Все они отлично трудят
ся, служ ат примером для дру
гих по трудовой дисциплине и 
в быту.

Всем им на днях завком по 
ходатайству цехового комитета 
присвоил почетное звание 
«Ударник коммунистического 
труда». Сейчас в цехе 35 уд а р 
ников коммунистического тру
да.

р у б щ и к  Б и б и к о в  
В. А., плановик Колпакова 
Р. В„ мастер токарного участ
ка Попов П. И., фрезеровщи
ца Колабанова Н. Ф.. шли
фовщик Дьяконов С. Д., галь
ваник Шарапова Т. П., элект
росварщик Колпаков Н. Я- 

Всем товарищам будут вру
чены свидетельства, о зане
сении их в Книгу почета.

Ф. Иванов.

Н. Г. Чернышевский более 
ста лет назад писал: «...можно 
не знать тысячи наук и все-та
ки быть образованным челове
ком, но не любить историю мо
жет человек. совершенно не 
развитый умственно».

Действительно, история яв
лялась и всегда останется нау
кой, без которой нельзя себе 
представить современного куль
турного человека. Без нее нель
зя овладеть богатейшей куль
турой, накопленной веками,той 
культурой, которая формирует 
личность.

Однако не секрет, что среди 
отдельных школьников история 
особым расположением не 
пользуется и считается второс
тепенным предметом.

В этой связи становится яс
ным то, какая большая ответ
ственность возлагается на учи
теля истории, от которого зави
сит, как будет преподнесен 
учащимся исторический мате
риал.

Однако многое в развитии 
интереса к истории играет и 
семья. Важно, чтобы родители 
рекомендовали детям для чте
ния художественные произведе
ния на исторические темы, при
вивали стремление системати
чески следить за периодичес
кой печатью.

Очень важно помочь школь
никам правильно готовить уро
ки истории. Для этого родите
лям необходимо контролиро
вать детей, принимая во вни
мание те требования, которые 
являются специфическими для 
курса истории, (дети должны 
хорошо знать карту, понимать 
исторические термины и выра
жения и т. д .)

Обязательными являются от
веты на вопросы для повторе
ния, помещаемые в учебнике. 
Они помогут понять, почему 
произошли изучаемые события, 
в чем их значение. Хорошо, ес
ли ребята приучатся состав
лять план своего рассказа. Это 
будет способствовать развитию 
у школьников навыков самосто

Н ачался пастбищный период в содержании 
скота. От того, как  будет организован он, з а 
висит продуктивность всех животных. Боль
ш ая ответственность ложится и на нас, пас
тухов. Русская пословица гласит: «Коров пас
ти— не кудрями трясти». Труд наш не из лег
ких, требует он большого упорства, знания 
своего дела.

Правда, еще нет-нет, да и услышишь, что, 
мол, кнут и рог не переломят бок. Но так 
только говорят те, кто не знает пастушьего 
ремесла, не ведает, сколько нашему брату— 
пастуху приходится исходить за день кило
метров. Пастухом я работаю давно. В про
шлом году пас дойное стадо. Надой молока в 
среднем от каждой коровы обеспечил за паст
бищный период по 1200 килограммов. В соци
алистическом соревновании среди пастухов 
района занял первое место. З а  свой труд на
гражден Почетной грамотой и ценным подар
ком.

Зимой работал скотником на группе нете
лей. Недавно партийная организация нашего 
отделения вновь рекомендовала меня на дол
жность старшего пастуха. Помощниками, как 
и в прошлом году, будут у меня Павел  И ва
нович Шестов и Иван Николаевич Трофимов. 
В стаде 250 коров. В среднем от каж дой .ко
ровы мы решили получить молока за лето по

1250 килограммов.

Как думаю организовать свой труд? Опыт 
прошлых лет показал, что корцвы должны 
почти круглые сутки находиться на пастби
ще. Обычно мы выгоняем стадо чуть свет. 
Солнце еще не успеет показаться из-за леса, 
а я уж е на ферме, жду, когда закончится ут
ренняя дойка. Как только доярки управятся 
со всеми своими делами, спрашиваю у них о 
надоях. Ведь продуктивность скота—это по
казатель работы пастуха. Оплату мы получа
ем с надоенного литра молока, поэтому кров
но заинтересованы в повышении продуктивно- f 
сти животных.

Утром стараюсь стравливать коровам те 
участки, где трава похуже. Д елаю  так пото
му, что после росы травы бывают мягче, хо
рошо поедаются животными. Днем перегоняю 
стадо на более низменные участки. Здесь 
обычно трава бывает всегда свежая. Но для 
получения высоких надоев молока^ пастбищ
ного корма далеко не достаточно, поэтому ру
ководство отделения совхоза, как  и в прош
лом году, выделяет на подкормку животным 
дополнительные корма.

Мы полны решимости с честыо выполнить 
принятое обязательство, дать Родине как мо
жно больше молока.

Н. Сергеев, 
старший пастух.

ятельности, логического мыш
ления.

Если взять ребят старшего 
школьного возраста, то здесь 
нужно уж е не простое наблю
дение со стороны родителей.

Полезно, когда родители бу
дут внимательнее следить за ду
ховным миром подростка, знать 
его интересы и склонности. Для  
этого почаще вызывайте сына 
или дочь на беседы, дискуссии 
по тому или иному вопросу.

Не смущайтесь, если ваши 
сын или дочь по иному вопро
су будут знать больше вас. В 
таких случаях вы попросите щх 
подробнее рассказать о том ,че
го вы не знаете или забыли. И 
как полезно, когда вы подели
тесь с детьми своим богатым 
жизненным опытом, заострив 
внимание при этом на успехах 
в трудовом строительстве род
ного предприятия, учреждения.

Бывает ведь иногда так, что 
в культурной, воспитанной 
семье взрослый сын, выпускник 
школы, скептически относится 
к написанному в учебнике, с ух
мылкой говорит о принципах 
коммунистической морали.

А все это потому, что роди
тели, считая своих детей — 

^школьников старших классов— 
уже взрослыми, перестают ин
тересоваться формированием их 
мировоззрения, их духовным 
ростом, редко говорят с ними 
«ло душам».

Из опроса, проведенного в 
8-м классе школы № 4, выяс
нилось, что такую «связь» с ро
дителями имеет лишь одна 
треть учащихся. Остальные, ви
димо, как считают родители, в 
этом уже не нуждаются.

А беседы детей с родителями 
очень поучительны. Они помо
гут детям правильно понимать 
окружающую действительность 
и явятся нобходимым шагом не 
только к углублению историче
ских знаний, но и к развитию 
духовной близости между ро
дителями и детьми.

К. ТЕРЕЩ ЕНКОВА, 
преподаватель истории 
городской школы № 4.

Бегут поезда
Торопливо стучат поезда. Бе

гут они мимо Навашина, здоро
ваясь и прощаясь с городом 
отрывистыми гудками. И каж
дый день провожает и встреча
ет пассажирские и товарные со
ставы сигналыцица Александ
ра Степановна Юзова.

Работа сигнальщика на пер 
вый взгляд простая. Д а  это, по
жалуй, так и есть. Но в ней и 
своя особенность — бдитель
ность. И это напоминает часо
вого на боевом посту.

Свыше 25 лет работает Алек
сандра Степановна на станции.

Недавно Александру Степа
новну Юзову премировали за 
самоотверженный поступок.

...Шел пассажирский поезд. 
Все— как обычно. Но вдруг 
Александра Степановна заме
тила, что из-под одного вагона 
тащится оборванный конец при
водного ремня. Мгновенно ре
шив, что нужно делать, она су
мела остановить состав и тем 
самым избежать серьезных по
следствий.

В. Груздев.
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ПОСТУПАЙТЕ В ЗАОЧНУЮ ШКОЛУ

\

Только что закончился XXIII 
съезд КПСС, на котором горячо 
обсуждались Директивы цятилет- 
иого- плана. Решения съезда наце
ливают нас, работников народно
го просвещения, на практическое 
осуществление задач. стоящих 
перед школой.

Планом предусматривается в 
течение пятилетия завершить в 
основном введение всеобщего 
среднего образования для моло
дежи, а также дальнейшее повы
шенно общеобразовательного 
уровня населения.

О последнем говорит и солид
ная цифра: предусматривается
увеличение более чем в 1,4 раза 
числа учащихся в школах рабо
чей и сельской молодежи.

В текущем году в нашей обла

С У Д Я Т
коллективы

Недавно товарищеский суд це- 
» ха № 1 судостроительного за

вода рассмотрел дело о мел
ком хулиганстве гибщика Тро
фимова Г. П.

Что же совершил он? Почему 
его поведение обсуждают това
рищи?

Первый месяц нового года'  
гибщик Трофимов начал с из 
биения жены и угроз в ее ад
рес.

Потом пошли извинения, уве
рения, что этого больше не пов
торится. Но обещаний хватило 
не надолго. Опять заговорила 
«горячая кровь».

12 марта Трофимов снова из* 
бил жену, выгнал ее из кварти
ры. Органам милиции приш
лось умерить пыл Аники воина.

Другой подсудимый — Шара
пов Н. В. Нет. он не избивал 
жены. Просто 22 марта по ка
кой-то причине он опоздал на 
работу в судостроительный за
вод, где работает слесарем в 
цехе № 5.

Не попав через проходную, 
Шарапов быстро нашел -другой 
выход — перелез через забор. 
Однако чуточку не рассчитал и 
встретился с охранником Шты
ревым С. К. Встреча лишила 
«аккуратного» рабочего шапки.

За шапкой Шарапов отпра
вился на квартиру Штырева 
вечером, предварительно вы 
пив. Ну. а где водка, там и 
брань. Дело кончилось тем, что 
Шарапов пригрозил местью 
Штыреву С. К-

Товарищеский суд цехов № 1 
и № 5 вынес общественный вы
говор Трофимову- Г. П. и Ша
рапову Н. В. за недостойное! 
поведение с опубликованием в 1 
печати.

сти народнохозяйственный план 
но школам сельской молодежи 
был не выполнен, В связи с этим 
Горьковский областной отдел на
родного образования на недавно 
проходившем совещании директо
ров вечерних и заочных школ 
дал указание шире использовать 
иа селе обучение Молодежи на 
консультационных пунктах заоч
ных школ. Если для открытия 
школы сельской молодежи необ
ходимо набрать не менее 15 уча
щихся в каждый класс, то учеб
но-консультационный пункт от 
заочной школы можно открыть 
при наличии 30 учащихся в раз
личные классы.

В Навашинском районе в теку
щем учебном году повышают 
свой общеобраз о в а т е л ь н ы й  
уровень при Арзамасской област
ной школе 11 человек.

Почему же так мало? Очевид
но, потому, что вопросом обуче
ния молодежи и взрослого насе
ления еще плохо занимаются 
комсомольские и партийные орга
низации.

В каждом районе есть юноши 
допризывного возраста, которые 
оставили школу, не получив 
восьмилетнего образования. Для 
службы в рядах Советской Ар
мии такие юноши не подготовле
ны. И наша задача—привлечь их 
к повышению общеобразователь

ного уровня в школах сельской 
молодежи или на консультацион
ных пунктах заочных школ.

Партия нацеливает нас на даль
нейшее повышение . общеобразо
вательного уровня всего населе
ния, без чего невозможна качест
венная подготовка кадров. В этой 
связи хочется обратиться к ра
ботникам сельского хозяйства 
среднего звена—бригадирам, заве
дующим фермами, механизато
рам, не имеющим восьмилетнего 
образования.

Система очно-заочного обуче
ния при заочной школе, как по
казывают многие примеры, дает 
возможность получить восьми
летнее и среднее образование в 
любом возрасте.
Хотелось бы, чтобы после ХХШ 

с’езда КПСС партийные и комсо
мольские организации стали на
шими первыми помощниками в 
деле привлечения населения к 
повышению своего общеобразова
тельного уровня.

Ждем вас, сельскохозяйствен- 
ники, в нашу школу! Обещаем 
открыть учебно-консультацион
ные пункты при любой восьми
летней и средней школе вашего 
района.

Е. САВИНА, 
завуч Арзамасской областной 

заочной средней школы.

НА КНИЖНОЙ ПОЛКЕ
Детство двух поколений

Большим вниманием и забо
той окружены в нашей стране 
дети. Они учатся в благоустро
енных школах, для них откры
ты Д ома пионеров, библиотеки. 
Летом дети отдыхают в пио
нерских лагерях, расположен
ных в самых живописных угол
ках. Не так было до Совет
ской власти. О тяжелом безра
достном детстве в прошлом 
много рассказано в книгах. Эти 
произведения надо широко ре
комендовать школьникам сред
них и старших классов.

Писательница Миронова в 
книге «Потерянное детство»
правдиво изображ ает детские 
годы своей жизни. У девочки 
Д уняш и— героини повести— бы
ло горячее стремление учиться. 
Именно это и вызвало гнев б а 
рыни. Она выгнала девочку на 
мороз.

В повести Короленко «Дети 
подземелья» рассказывается о 
детской дружбе, о жизни бед
няков в царской России. Увле
кательно написан рассказ М. 
Горького «Встряска». В нем 
показана трагическая судьба 
мальчика Миши, который был j 
на побегушках в иконописной

мастерской. О днажды ему при
шлось случайно увидеть цир
ковое представление. Особенно 
понравился Мише клоун. Под 
впечатлением цирка он решил 
показать трюки клоуна в мас
терской и нечаянно смазал  на
писанную кистью икону. М ас
тер схватил мальчика, припод
нял на высоту вытянутой руки 
и с силой ударил об пол.

Та же участь постигла и дру
гого мальчика, жившего в до
революционном прошлом,—
Прошку. Ему приходилось дро
бить, полировать камни, чтобы 
они сверкали изумрудом. Круг
лый сирота, не получая ж ало
ванья, он часто мечтал лишь о 
том, как бы наесться досыта. 
От тяжелой изнурительной р а 
боты Прошка слег в постель и 
через две недели умер. Обо 
всем этом подробно рассказано 
в произведении Мамина-Сиби- 
ряка «Вертел».

Все это далеко не похоже на 
детство наших детей, детство 
радостное, лучезарное, счаст
ливое.

И книги советских писателей 
уж е рассказывают о беззабот
ном детстве нашей детворы, ко
торая не знает горя и лишений.

В МУЗЫКЕ ЕГО Ж ИЗНЬ
Композитор Дмитрий Бори

сович Кабалевский—это имя 
широко известно не только в 
нашей стране, но и за рубе
жом. Маститый композитор 
полон творческих замыслов. 
Оперы, симфонии, концерты- 
музыка к кинофильмам и те
атральным постановкам при
несли Кабалевскому заслужен 
ную известность. Светлым за
душевным лиризмом проникну
ты его произведения, написан
ные для детей. Чудесные 
школьные песни стали добры
ми спутниками ребят. Кабалев
ского можно встретить и в

районной музыкальной школе, 
и на занятиях самодеятельно
го кружка, и просто в окруже
нии детворы.

Сейчас композитор работает 
над кантатой для детского хо
ра с оркестром—«Дорогой от
цов». Пишет оперу «Встреча 
с чудом» по книге И. Лаврова 
(для первого в мире Москов
ского детского оперного теат
ра) и ораторию «Письмо в 
XXX век».

На снимке: композитор Д. Б. 
Кабалевский.

Фото В. Савостьянова.
Фотохроника ТАСС.

Москва. В театре эстрады начался матч на первенство 
мира по шахматам между советскими гроссмейстерами— 
чемпионом мира Тиграном Петросяном и Борисом Спасским. 

ФотоВ. Шандрина и В. Ун Да-сина. Фотохроника ТАСС.

В е сн а  н а ш и х  н а д е ж д
Ну, как там наши? — Этот 

традиционный весенний вопрос 
зачастую можно услышать от 
болельщиков футбола. Об 
этом, волнуясь, говорят и юные 
и пожилые.

Любой любитель футбола 
отлично знает, о чем его спра
шивают. Для одних наши— 
это столичные «торпедовцы», 
для других — «динамовцы», а 
для третьих—команда «Труд» 
города Навашина. И всех го
рожан интересует, что же но
вого будет в нынешнем году, 
какие изменения претерпела 
команда и еще десятки, сотни 
вопросов. Постараюсь отчасти 
ответить на эти вопросы.

Согласно решению областной 
федерации футбола все кол
лективы физкультуры разбиты 
на три группы. Наш коллек
тив попал в первую группу, | 
где нам предстоит вести бата
лии с городами й селами: 
Арзамас, Выкса, Кулебаки, ■ 
Первомайск, Филинское. Пав
лово, Бор, Богородск, Завол
жье, Вача. ГПТУ Горький.

Что нового в составе коман

ды «Труд»? В основном состав 
остался прежним. По появи
лись и два новых игрока в 
линии защиты. Это В. Буда
нов и М. Канаев.

К регулярным тренировкам 
ребята приступили уже в мар
те. Но несмотря на это, пер
вая встреча с командой горо
да Мурома закончилась для 
нас неутешительно. Семь «су
хих» мячей побывало в наших 
воротах. Но две последующие 
встречи закончились победами 
4:3 (с Муромом) и 3:2 (с Вык
сой).

Календарные встречи нач
нутся с 29 мая, а с 9 мая 
предстоит розыгрыш кубка об
ласти.

В заключение хочется ска
зать, что наш футбол в дол
гу перед любителями. Стади
он давно стал местом отдыха 
многих людей. От наших ре
бят зависит сделать этот от
дых интересным, приносящим 
радость. Поэтому они должны 
играть смело, интересно и кра
сиво.

в. лыжин.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е ■

25 апреля 1966 г. в 19.00 часов во! 
Дворце культуры им. В. И. Ленина со-- 

[стоится общественный суд над ал-| 
|коголизмом.

.Вход в зал судебного заседания! 
[свободный.

Редактор С. А. КАРНАЕВ.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е
24 АПРЕЛЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 10.00— 
«Будильник». 10.30—«Здоровье». 
Гимнастика для женщин. 11.00 
—Для школьников «Операция 
«Сириус-2». 11.40— «Музей-квар
тира В. И. Ленина»'. Репортаж. 
12.10—Для воинов Советской Ар
мии и Флота. «О доблести, о под
вигах». Передача из Ташкента. 
12.40—«Новости дня». Киножур
нал. 1*3.00—«В мире искусства». 
«Пражский Кремль». Передача 
из Чехословакии. 13. 30—«Музы
кальный киоск». 15.00—Телеви
зионные новости. 15.10 — «Сель
ский клуб». 16.00—«Поет неж
ная яблонька». Концерт. Пере
дача из Одессы. 16.55— «Свет и 
тени». Международная програм
ма. 17.25—Международная то
варищеская встреча по футболу.

СССР—Австрия. Передача из Ве 
ны. 19.10—Телевизионные ново
сти. 19.30—«Прыжки в . воду».
Передача из Польши. 20.05— 
«КВН-66». 22.00—При ч попытке к 
бегству». Художественный фильм. 
23.15—Первенство СССР по. хок
кею. ЦСКА—«Спартак», 3-й пе- 
риод. (В записи)._______________

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Монаковский крах.малотероч

ный завод .с 25 апреля 1966 года 
производит закупку картофеля 
от организаций и населения в не
ограниченном количестве по цене 
0,7 копеек за килограмм.
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